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ГОТОВЬТЕСЬ к ЛЕНИНСКОМУ 
С У Б Б О Т Н И К У ! 

Более полувена назад трудящиеся депо Москва-Сортиро
вочная Октябрьской железной дороги вышли на трудовой 
субботник. С тех пор доблестный почин железнодорожников 
стал славной традицией нашего народа, Коллентив институ
та всегда принимал активное участие в этом мероприятии. 

Сейчас в вузе идет активная подготовка к Всесоюзному 
коммунистичесному субботнику, посвященному 104-й годов
щине со дня рождения В. И. Ленина. Создан специальный 
штаб по проведению субботника, который возглавляет заме
ститель секретаря парткома по идеологической работе М. А. 
Василик. Разрабатывается конкретный план. 

Как мы уже сообщали, на тор' 
жественном собрании 11 марта 
с. г. в Большом концертном зале 
«Октябрьский», посвященном 
75-петию со дня основания ин
ститута, было принято обращение 
к ученым ленинградских вузов. 

Ниже мы публикуем текст это
го обращения. 

У^1ЕНЫЕ Ленинградского ор-
деиа Леппиа политехниче

ского института им. М. И. Кали
нина, как и вес трудящиеся на
шей Родины, с бо.тьшим вооду
шевлением воспрнилли Обраще
ние ЦК КПСС к партии и совет
скому народу. 

Большие и ответственные зада
чи воз,тагаются на высшую ш1;о-
лу. В решениях XXIV съезда пар
тии, постановлениях ЦК КПСС по 
совершенствованию работы выс

шей школы, в речи Генерального 
секретаря ЦК КПСС Л, И. Бреж
нева на Всесоюзном слете сту
дентов указывается на необходи
мость готовить специалистов и 
развивать науку в соответствии 
с требованиями научно-техниче
ского прогресса. 

Решая поставленные партией 
задачи, ученые и весь коллектив 
института оснориое внимание со
средоточили на выполнении по
становления ЦК КПСС «О ходе 
выполнения партийной организа
цией Ленинградского политехни
ческого института им. М. И. Ка
линина решений ЦК КПСС по по
вышению уровня учебно-воспи
тательной и научиой работы». 

Рассматривая постановление 
ЦК КПСС как боевую программу 
деятельности на миогие годы впе
ред, ректорат, деканаты и кафед-
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ры, партийная и общественные В У З О В Л Е Н И Н Г Р А Д А Научно-исследовательским ин-
организации института направ- на прпзыв ЦК КПСС к советским ститутам — в выполнении планов 
ляют свои усилия на дальнейшее ученым с еще большей энергией, Раоот но разраоотке и созданию 
улучшение качества подготовки настойчивостью развивать науку большой электроэнергетики, 
специалистов, в том числе орга- и технику, добиться эффективно- Производственному оаъедине-
низаторов наукн п производства, сти научных работ и скорейшего нию «Светлана»—в разраоотке и 
вооруженных прочными зпаииямп внедрения в народное хозяйство внедрении современных физичс-
совремеиной теории и практики, важнейших научно-технических ских методов контроля матсриа-
роста квалпфикацпи научно-педа- достижений, учеиые института лов и характеристик прнооров с 
гогических кадров, на повышение решили, мобилизовав своп резер- целью сннл:ения технологических 
эффективности научной работы, вы и сосредоточив усилия на потерь и совершенствования тех-

Расширяются и укрепляются главных направлениях, взять на но.тогни производства, 
творческие связи ученых пнстп- себя повышенные обязательства Научно-производственному объ-
тута с крупнейшими промышлен- по оказанию действенной научно- единению «Позитрон» •— и раз
ными предприятиями и проект- технической помощи Ленинград- работке и внедрении прогрессив-
ньют организациями Ленинграда, ской промышленности в повыше- "ькх методов контроля качества 
Созданы и работают научно-тех- ний производительности труда, микроэлектронных структур, 
ннческие советы по проблемам во внедрении прогрессивной тех- В области создания гидротвх-
охраны окружающей среды, атом- нологии. нических и мелиоративных соору-
нои энергетики, крупному энсрге- Ленинградскому электрона- «ении -- по ^защите Ленинграда 
тическому электромашинострое- шиностроительному объединению от наводнений, но обоснованию 
нию, по промышленным роботам, «Электросила» им. С. М. Киро- возможности строительства ме-
по проблеме «Высшая школа как ва — в созданш! и совершенство- лиоративных систем без ухудшо-
система». Заключен договор о ваннн мощных и сверхмощных кпя качества воды в водоприем-
творческом сотрудничестве с турбогенераторов (на 1200 МВт) пиках. 
ЛЭО (^Электросила;) пм, С. М,Ки- и гидрогенераторов. Нназать помощь предприятиям 
рова подготавливаются договори Ленинградскому Мвталлическо- Ленинграда в создании и внедрс-
с другими предприятиями и ор- ну заводу им. ХХП съезда КПСС— нин в эксплуатацию промышлен-
ганизациями, ' в созданнп и совершенствовании ных роботов с целью повышения 

Напряженные и ответственные сверхмощных паровых турбнн, производительности труда и вы-
задачи стоят перед партией и со- Производственному объединв-
ветоким народом в 1974 году, нию «Кировский завод»—по раз-
Этот год, как указал декабрь- работке и внедрению автоматнзн-
ский Пленум ЦК КПСС, должен рованной системы управления, в 
стать определяющим для выпол- том числе • по управлению каче-
нения пятилетки в целом, ством и надежностью изделий и 

Отвечая на заботу партии и увеличению ресурса трактора 
правительства о высшей ипсоле, «Кнровец». 

свобождения людей, занятых на 
тяжелых физических работах. Ор
ганизовать постоянно действую
щую выставку роботов с учебпо-
консультацнонным центром на 
базе ЛПП. 

Сознавал патриотический долг 
ученых быть на передовых рубе
жах советской паукп, верно слу
жащей делу коммунистического 
строительства, ученые Ленин" 
градского политехнического ин
ститута им. М. И, Калинина при
зывают ученых вузов Ленинграда 
самоотверженным трудом отве
тить на призыв ЦК КПСС, моби
лизовать имеющиеся резервы для 
оказания всесторонней помощи 
промышленностн Ленинграда и 
взять более напря;конные обяза
тельства по освоению повых из
делий, внедрению прогрессивной 
технологии, повышению качества 
продукции п производительности 
труда. Это позволит нам внести 
достойный вклад в решение по
ставленных партиен задач в че-
вертом, определяющем году девя
той пятилетки, в развитие на
учно-технического прогресса. 

Укрепим славу Ленинграда^ 
крупного центра паучпо-техииче-
ского творчества! 

К новым достижениям науки и 
техники, к дальнейшему укрепле
нию творческого союза ученых и 
производства, к новым рубежам 
научно-технического прогресса! 

В профкоме ЛПИ 
профкомом ЛПН была проведе

на учеба профактива института 
по организации социалистическо
го соревнования. На собрании 

представите,тп факультетов были 
ознакомлены с новым иоложени-
ем по соцсоревнованию, принятым 
на засе.данпи профкома. Положе
ние получило горячее одобрение. 

А. БЕЛЕНИЦКИЙ, студенг 

МЕЖДУНАРОДНЫЙ СЕМИНАР СТУДЕНТОВ 

На снимне: выступает предста
витель делегации Краковской гор
но-металлургической академии 
имени Станислава Сташица (ПНР) 
Соломон Анджец. 

Шесть дней в кабинете обще
ственных наук не утихала рус
ская, немецкая, чешская, болгар
ская, польская речь. В работе 
международного семинара приня
ли участие студенческие делега
ции Димитровского союза молоде
жи Софийского нашиноэлектро-
технического института пмени 
В. И. Ленина (ПРБ), Сою-за сво
бодной немецкой молодежи Дрез
денского технического универси
тета (ГДР), Социалистического 
союза польских студентов. Кра
ковской горно-металлургической 
академии имени Станислава Ста
шица (ПНР), Социалистического 
союза молодежи Пражской выс
шей технической школы и Сло
вацкого технического уиивепси-
тета города Братислат'ы (ЧССР), 
Союза студентов Югославии Люб
линского университета и комсо
мольских организаций ряда ле
нинградских вузов. 

На семинаре бьшг заслушаны 
и обсуждены доклады по наибо
лее актуальным проблемам меж
вузовского сотрудничества на 
современном этапе. Кроме, того, 
большое внимание было уделено 
новым формам идеологического 
воспитания молодежи, вопросам 
организации студенческого строп-
тельного движения, учебной н ис» 
слсдователько!! работе студептов. 
Одпако не чисто формальное от

ношение к проводимо^(у семина
ру предопределило его успех. По 
мнению участников, папоолсе 
пол1иле впечатления были иолу-
чены в процессе непосредствен
ного знакомства с молодежью 
ЛПИ. В программе, состав
ленной комитетом ВЛКСМ инсти
тута, были предусмотрены встре
чи и дискуссии с преподавателя
ми, студентами и молодыми уче
ными. Наши гости осмотрели ла
боратории института, побывали в 
учебных классах, посетили ка
федру аэродинамики и лаборато
рию кафедры, ,вычислительной 
^математики. Кроме того, была 
проведена встреча с учеными 
и научными сотрудниками инсти
тута ядерной физики. АП СССР. 

Б ответ на призыв молодеж
ных организаций партий Народ
ного единства Чи,ти усилить двп-
женис за освобождснпс чи.тий-
ских политзаключенных и предо
ставить им право выехать из 
страпы, отменить чрезвычайное 
положенне, прсь'ратпть убийства 
и пытки патриотов, участники 
семинара единодушно выразили 
гневный протест бесчинствам чн-
лийс1;ой хунты. Дружными апло-
.диоментами был встречен проект 
обращения Генеральному секре
тарю ООП гражданину Курту 
Вальдхайму. В заключение ми
тинга бы.ч исполнен нацноцал!)-

ньп1 гимн Народного единства. 
«Венсерсмос», п поляк стоял ря
дом с немцс-м, а болгарин чув
ствовал илечо чилийского друга. 

В один из дней участников 
семинара принял первый секре
тарь Ленинградского областного 
комитета ВЛКСМ тов. Д. Н. Фи
липпов, и эта встреча надолго 
запомнилась нашим гостям,,—*.-*-; 

В программу семинара входило 
знакомство участников с городом 
на Неве. Наши друзья побывали 
в Доме дру;кбы, где с интересом 
посмотрели фнль?1! «900 дней», 
посвященный блокаде Ленингра
да, а затем совернпглн автобус
ную экскурсию, во время кото
рой любовались Эрмитажем, 
«Медным всадником;>, Петропав
ловской крепостью н другими 
достопримечательностями паше
го города. 

На вопрос нашего корреспон
дента об итогах были получе1ил 
самые разнообразные ответы. 

Председатель номитета ССНМ 
Дрезденского технического уни-
веситета Юргеи Зэйгер. 

— Семинар проше.т на доста
точно высоком уровне, Наньу де
легацию заинтересовало сообще
ние об интерклубе. У нас такая 
форма ннтерработы только начи
нает развиваться. ' Этот семинар 
~ успешный шаг к дальнейшему 
сотрудничеству вузов. 

Представители комитета ССМ 
Словацкого технического универ
ситета Иван Чернох и Мирослав 
Ямницки: 

— Этот семинар явился зна
чительпым событием в развитш! 
и укреплении . сотрудничества 
между молодежными организа
циями высших учебных заведе
ний наших стран. Мы бы;П1 ра
ды принять участие в семинаре, 
сделали для себя выводы пз его 
работы, опыт его будем использо
вать дома. 

Начальник штаба II) трудового 
семестра комитета ЛНСМЛ Риж
ского политехнического институ
та Мартин Пошив: 
— .Семинар был проведен на до
статочно высоком уровне. 

Почти то же самое говорили и 
остальные участники семинара, 
выступая в последний депь. В 
заключение секретарь комитета 
ВЛКСМ по пптерработе Вячеслав 
Волков провел анализ работы се
минара и зачитал документы, ко
торые затем былп нодпнсаны ру
ководителями делегаций. П зак
лючительными словами из прото
кола семинара можно подвести 
его итог: «Участники семинара 
единодушно решили, что прове
дение таких встреч, посвящен
ных конкретным вопросам работы 
молодежных организаций, доля;-
но войти в практику дальнейших 
отношепий между 1шмп». 

А, ГУСЕВ, член молодежной 
. редколлегии 



полткхпик 

К 75'Летию 

института 
с 

и 
в дни, когда отмечается 75-

летие нашего инститпа. молодому 
поколению политехников хочется 
рассказать о первых послевоен
ных годах. Это было трудное вре
мя. Страпа напрягала силы, вос
станавливая разрушенное войной 
народное хозяйство. Нужны были 
инженеры, специалисты в различ-. 
ных областях науки и техники. 
Мы, вчерашние фронтовики, вер
нулись в родной пнст1ггут и с эн
тузиазмом и напористостью при
нялись за учебу. 

Еще было холодно в аудито
риях, сидели в шинелях и ватни
ках, согревая дыханием коченею
щие пальцы. Тесно было в обще
житиях — жили по 10—12 чело
век прямо в аудиториях первого 
н второго учебных корпусов, А 
после занятий шли на работу по 
восстановлению главного здания 
и других помсщенпй ипститута. 
Но с радостью видели мы резуль
таты своего труда: жпзнь в ип
ституте посгепенио входила в 
нормальную колею. 

На многие годы остались в 
благодарной памяти образы на
ших учителей. Железная .тогика 
лекцнй профессора П, Л. Калан-
тарова, о строгости которого хо
дили легенды среди студентов, 
анцпклопедические лекцип М, А. 
Шателена — современника вели
ких русских электротехников, ув
лекательные, артистические лек
ции Л, Р. Нсймапа, Л. М, Пиот
ровского, Е. Г. Шрамкова, уни
версальность знанпй Б. П. Кон
стантинова помогали формирова
нию нашего научного мировоззре-
нпя. 

Била ключом общественная 
ясизнь в институте. В 1947 году 
мне довелось работать в партий

ном бюро электромеха, секретарем 
которого был студент Н. М. Фран
цузов, а членами бюро — М, В. 
Костенко, Т, Н. Соколов, П. А. 
Зайцев, А. Б, Каляев — все уча
стники войны. 

В то время стране очень нуж
ны были рабочие руки, много ра
бочих рук. И нз многих еще не
решенных проблем стояла задача 
электрификации и радиофикацпи 
села. 

Партийная организация поддер
жала инициативу группы комму
нистов и комсомольцев Б. Шапи
ро, В. Вальяна и других, высту
пивших с предложением строи
тельства сельской электростан
ции — Алакусской ГЭС. И 1948 
год стал первым годом комсо
мольских строек в СССР. 
. Начало 1919 года памятно 

подготовкой п проведением меро
приятий, связанных с 50-лстием 
иашего института, в которых мне 
довелось участвовать как предсе
дателю •профкома ЛПИ. Среди сту-
,дспческих групп и факультетов 
развернулось соцсоревнование за 
достин;оппе высоких показателей 
в учебе и об1цествеиной работе. 
Но итогам соревпования несколь
ко десятков студептов б̂ .1ли_̂  на
граждены Почетными юбилейны
ми грамотамп, а 15 наиболее вид
ных обществепииков-студентов, 
кроме того, были иаграждеиы^де-
пежными премиями по 300—500 
рублен. Среди пих секретари Ко
митета ВЛКСМ А. А, Смирпов и 
П, А. Яковлев, ч.тепы парткома 
ЛПИ И, Д, Кугушев и • П. М. 
Французов. ' \ 

В работе юбилейной паучпо-
техинческой конференции студен
тов приняли участие видные уче
ные нашего института академики 

А. Ф. Поффе, П. П. Лукпрский, 
М. П, Костенко. М, А, Шателен. 

Очень волнующими были тор
жественные юбилейные вечера в 
Филармонии и актовом зале. На 
одном таком вечере нам, предста
вителям сту,дсн чества, вручи.-! 
СБОЮ еще пахнущую типограф
ской краской книгу «Русские 
электротехникиэ один пз основа
телей института Михаил Андрее
вич Шателен. 

1949 год был годом строитель
ства Лол;галовской п Неповской 
гидростанций. Был обобщеп опыт 
первой студенческой стройки — 
Алакусской ГЭС, и уже не десят
ки, а несколько сотен студептов 
бесплатно стали отдавать месяц 
летнего отпуска делу электрифи
кации села. Руководители сту
денческой стройки, комитета ком
сомола, парткома и профкома 
проводили большую организа
ционную работу, обеспечивавшую 
стройку всем необходимым. Тех
ническое руководство вместе с 
преподавателями осуществляли 
студе![ты Михапл Александров, 
Юрии Чайковский. Милош Пав
лин и другие, Неиосредственпо 
участвовали в стройке па рабочих 
местах члены профкома Юрий 
Уханов, Сергей Нелликап и мно
гие другие. Б работе по радпофп-
кации села отличились _студенты 
физмеха во главе с Глебом Слав
ским. 

...Проходит время, сменяются 
студенческие поколения, стано
вятся видными специалистами н 
учеными бывшие выпускники. Но 
не стареет со временем, а стано
вится еще сильнее, краше и луч
ше наш родной институт, И все, 
кто сегодня отмечает 75-летие 
ЛПИ, с теплотой и благодарно
стью вспоминают проведенные 
здесь молодые годы. 

В. ТАРАСОВ. 
профессор, выпускник ЛПИ 
1951 года 

ПРОНИЫЕ УЗЫ 
СОТРиИИНЕСТВЙ 

Юбилейные дни 6 библиотеке 
13—15 млрга лрох():1;1ла юб]1-

лепная научно - практическая 
конференция фундаментальной 
библиотеки. Открыл ее нрелседа-
тсль бнбллотсчного совета про
фессор Н. Л. Филин, которы» в 
кратком вступительном слове 
рассказал о пронденнон путн биб
лиотеки за 75 лет. Проректор по 
научной работе профессор Ю-И, 
Уханов подчеркнул в своем вы
ступлении роль и з}!ачб1!не биб
лиотеки в учебном гтроиессе и 
научной работе. 

На конференцию прибыли го
сти из 5П библиотек политехни
ческих вузов н университетов 
страшл, а также представители 
•научных библиотек высших (учеб
ных заведенпн Ленинграда. 

Всего участвовало в работе 
около 200 человас. 

Выступивший на хонференцни 
доцент В. И. Була!шн сказал, 
что наш коллектив, помимо обыч
ной для всех библиотек деятель
ности, занимается научно-иссле
довательской работой, решая от
дельные частные вопросы биб
лиотековедения и библиографии, 
проверяя полученные результаты 
в практической работе. Часть ре
зультатов этой деятельности бы
ла сообщена в шести докладах. 

Заместитель директора А. Е, 
Канатчикова выступила с докла
дом «Научно-методические осно
вы организации труда в библио
теке», глапный библиотекарь 
Н, Я. Мазель сообщила «О со-
вершепствовании системы ката
логов а- свете современных тре
бований иаучно-те.чпической ин
формации». На второй день кон
ференции былн заслушаны до
клады гл, библиотекаря Е. Е. Бе
ловой — «Некоторые вопросы оп
тимального комплектования фон
дов отдела учебной литературы», 
тл. библиотекаря И. И. Жуко

вой — «Опыты преподавания ос
нов библиотекооедения с примене
нием учебного телевидения». 

Буримую реакцию у участников 
конференции вызвало актуальное 
сообщение главного библиографа 
.М. И. Чирковой «Проблемы ин
формационного обслуживания 
специалистов многоотраслевого 
вуза». 

Директор библиотеки Н. К. 
Племиек сделала сообщение на 
тему «К вопросу о формирова
нии фондов кабинетских и ка-
фе|Дральнььч библиотек в поли
техническом вузе». 

На третий день для участни
ков конферен'лди была оргав^изо-
вана экскуроня по библиотек*, 

пос1е чего гости работали в ин-
^ересугощил их отделах, 

В адрес библиотеки поступило 
большое количество поздравле
ний, приветствий н подарков от 
многих вузов страны п Ленин
града. С 5 марта были открыты 
выставки «Труды учены.х-полн-
те.хннк-ов», где представлено око
ло 2 тысяч экземпляров нзданнй 
еРедкие книги из фондов биб
лиотеки», «Женщины — учсныс-
политехники», <;Политехникн — 
учебному процессу». Кроме того, 
офор.\1лены стенды «История 
фундаментальной библиотеки». 

Л. КУДРЯВЦЕВА, 
главный библиотекарь 

В дни юбилея института у 
калсдого политехника запечатле
лось в па.чяти немало замеча
тельных мыслей, фактов, собы-
тпй, связанных с их родной аль
ма-матер — ЛПП, Встречаются 
старые друзья, бывшие студенты, 
сотрудники проставленного вуза. 
Вспоминают в приятных беседах 
о' радостном и грустном, о своих 
успехах и неудачах, о сбывших
ся н несбывшихся мечтах. Наш 
ко'рреспондент встретился с быв
шими выпускниками института, 
учеными и преподавателями, 

Юрий Владимирович Байма
ков, профессор, доктор техниче
ских наук: 

— Поступил я в политехни
ческий институт еще в 1911 го
ду. Было мне тогда семнадцать 
лет. Волновался, конечно, силь
но. Огромная радость охватила 
меня, когда первые экзамены 
были сданы. Поверил в свои си
лы, 

А через т-ри года уже работал 
на Московском медеплавильном 
заводе заведующим лаГмьраторией, 
ведал электролизом. Одновремеи-
но продол;кал учебу в политехни
ческом институте. Скажу откро
венно: не все шло гладко — не
мало С1П и времени понадоби-' 
лось, например, д,1Я того, чтобы 
сдать сопромат... 

Сейчас порой удивляюсь, откуда 
бра.'шсь свободные часы меа:ду 
занятиями в институте и работой 
на заво,де. Но ведь хватало вре
мени и на творческую деятель
ность: писал книгу. П мой труд 
т."венча,тся успехом: в 1919 году 
вышла первая моя книга «Элек
тролитическое получение меда и 
никеля». 

А потом работал на рашьгх 
промышленных предприятиях 
страны. Постоянно поддерживал 
связи с институтом, потому что 
помошь ведущих ученых в моих 
п.чобретениях зачасп'ю была не
обходима. На «Красном выборж-
цез впервые в России я скон
струировал электрический пыле
уловитель. По просьбе вуза вел 
со студентами некоторые практи
ческие занятия. В 1930 году 
участвовал в строительстве Вол
ховского алюминиевого завода —• 
первенца советской металлургии.., 

Пто пожелать сегодняшним 
студентам? Прежде- всего добро
совестной учебы н успешных 
творческих разработок в СПО и 
СКБ. Уже сейчас кеплохо бы 
было каждо.му поставить опре
деленную задачу: кем я буду ра
ботать после окончания инств-
тута? И все свон силы и знания 
устремить на осушесталепис этой 

• • ^ 

ПО МАТЕРИАЛАМ «ПОЛИТЕХНИКА» 

«В общественных пунктах 
п и т а н и я » 

в ;№ 7 газеты «Политех
ник» был опубликован рейдо
вый материал, озаглавленный 
«В общественных пунктах пи
тания», В статье рейдовая 
бригада отметила ряд недо
статков в организации об
щественного питат^я в инсти
туте, 

В ответ на критику прорек
тор ЛПИ по административно-
хозяйственной работе В. П. 
Воронин сообщил редакции, 

что недостатки, подмеченные 
участниками рейда, действи
тельно еще имеют место. 

Руководство хозяйственны
ми службами ипститута при
нимает меры, направленные к 
улучшению организации об
щественного пнгания. 

Составлен пл&н мероприя
тия на 1974—1070 годы, ко
торый предусматривает даль
нейшее расширенне сети сто

ловых и буфетов Б учебных и 
жилых зда1П1ях; проектирует
ся новая столовая на 530 
посадочных мест, она будет 
расположена в це1ггре учебной 
территории института, рядом 
с механическим корпусом. 

Материал, опубликованный 
в газете, обсужден на собра
нии работников комбината об
щественного нигания. По от
ношению к нерадивым работ
никам, не обеспечивающим 
своевременный ремонт обору
дования и допустившим за
хламление рабо1их площадей, 
приняты меры дисциплинар
ного 'воздействии. 

ПО МАТЕРИАЛАМ «ПОЛИТЕХНИКА» 

задачи — стать высококвалифи
цированным специалистом, 

Владимир Андреевич Всйцсхов-
ский, заместитель директора по 
научной работе Ижевского метал
лического комбината: 

— Я выпускник 1961 года, но 
кажется, что все это было совсем 
недавно, И дипломная работа 
«Создание автоматических сис
тем». И огромная помошь про
фессора моего родного механико-
мапшпостроительного факультета 
Вольфа Борисовича Гордина. Н 
праздничный выпускной вечер. 
И белые ночи... Шесть лет уче
бы в тшституте — незабываемое 
время, и в эти юбилейные дни 
я пспытаваю большое чув&тво 
благодарности за все знания, при
обретенные здесь. 

На нашем предприятии мы, 
группа исследователей, работаем 
над совершенствованием метаЛ" 
лургической технологии выплавки 
высококачественной стали. В на
ших изысканиях большую по
мощь оказывают ученые инста
тута, с которыми мы поддержива
ем самые тесные связи. От име
ни всего нашего коллектива н от 
себя лично мне хочется сказать 
вам, дорогие учителя, большое 
спасибо, пожелать замечательных 
успехов, здоровья., счастья... 

Стоян Стален Маслинное, про-
. фессор болгарского Высшего ма-

шиноэлектротехническогв инсти
тута нм. в. И. Ленина в Софии: 

— Сердечно поздравляя слав-
ньш коллектив института с 75-
лйтием, мы, болгары, гордимся 
нашим взаимовыгодным сотруд
ничеством. Ведь у наших брат-

• ских народов одна встикая цель— 
• построение коммунистический) об

щества, :"..7>-̂ ;..'ча!;-/• ; 
Когда я был студептом - ЛЙИ, 

нас, болгарских студентов, посто
янно окружали тепло .н забота 
советских людей, И сейчас, со
трудничая с ленинградскими по
литехниками, мне особенно при
ятно отметить их высокие дело
вые и человечскпс качества. 

Фриц Либшер, реи -̂ор Дрезден
ского политехнического институ
та: 

— Прел;де всего разрешите 
поздравить славный Ленинград
ский политехнический институт 
с торжественным 75-летием. Мы, 
ваши немецкие коллсш. с боль
шим внпнанйе.м следи.м" за ваши-
.чи успехами. Вот уже трипа.дцать 
лет наши институты связывает 
нерушимая дружба и плодотвор
ное сотрудничество. Зто достой
ный вклад как в дело подготовки 
квалифицированных инженерных 
и научных кадров, так и в дело 
,м«ра. Ва1Ш1 успехи — это наши 
успехи! Вагпа радость — это на
ша радость! 

Глеб Иванович Макаиов, рек
тор ЛГУ имени А. А. Жданова: 

— Дело в том, что я приехал 
приветствовать политехников пря
мо с аэродрома. Буквально пол
тора часа назад я прилетел на 
самолете из Индии, где был в ко-
мандиро.вке. И сразу же—к вам, 
дорогие полите.хники, на юбилей, 
чтобы от всего сердца поздравить, 
пожелать успехов, счастья... 

Связи ЛПИ и ЛГУ — крупней
ших научных центров страны — 
самые тесные: разработка науч
ных проблем происходит плечом я: 
плечу. Присутствуя па этом вол
нующем событии, я вижу горя
чую благодарность многих гостей, 
прибывших на юбилей, профессор
ско-преподавательскому составу 
вуза за ту неоцепимую помощь, 
которую оказывают пм политех
ники в решении сложных задач. 
Безусловно, зтот праздник внесет 
весомый вклад в дальнейшее раз
витие отечественной науки. 



ПОЛИТЕХНИК 

Текущая уепевае^иость 

Планомерные занятия 
з а л о г у с п е х а 

Как известпо, к пятому числу 
каждого месяца преподаватели 
подают в деканат сведения об 
усиеваемостп студе1ггов. Такая 
форма контроля за ходом выпол
нения студентами учебного плана 
давцо уже зарекомендовала себя 
с хорошей стороны. 

Надо отметить, что первая в 
этом семестре аттестация оцепи-

'вает работу студептов только за 
три иедели, поэтому она не 
столь характерна, как последую
щие. Но все же по пей можно 
судить, насколько полно студен-
ты-младшекурсппки включились в 
работу. 

Чтобы узнать о результатах 
аттестации студентов гидротехни
ческого факультета, проведенной 
пятого марта, мы обратились к 
заместителю декана по младшим 
курсам на ГТФ Р. Ф. Рябошлык. 

К началу текущего семестра, 
рассказала Р. Ф. Рябошлык, бы
ли составлены графики контроль
ных работ, намечены сроки сда

чи курсовых работ и проектов. 
Эти графики доведены до сведе
ния студентов, с тем, чтобы опи 
могли правильно планировать 
свои занятия. 

Каковы же результаты работы 
студентов за аттестуемый пери-

'од? Успешно начали занятия 
группы 114/4, 111/1, 111/3. 
Названные группы пмели высо
кую успеваемость в зимнюю сес
сию и сейчас, пе теряя времени 
на раскачку, укладываются в 
сроки учебного плана. Почти все 
студенты этих групп имеют по
ложительную аттестацию по ма
тематике, химии, хорошие оцен
ки по физике. 

Не секрет, что плапомерпые 
занятия в семестре — это залог 
будущих отличных н хороших 
оценок в сессию. Поэтому беспо
коит положение в группах 112/2, 
114/1, 114/2. Более половины 
студептов здесь имеют отрица
тельную аттестацию по математи
ке, химии, теоретической меха

нике. Плохо начали занятия сту
денты В. Млн, А. Шалаева, Т. Гн-
задули на. 

Несколько лучше обстоят дела 
на втором курсе. Среди хорошо 
успевающих групп можно на
звать 213/1, 214/2, 214/3. Ста
росты этих групп показывают хо
роший пример своим сокурсни
кам: они успешно сочетают об
ществениую деятельность с ак
тивной работой на занятиях. 

Пе случайно именно в этих 
группах большинство студентов 
получают повышенную стипен-
,дию. Ведь кроме хороших и от
личных оценок в сессию у нпх 
на счету и полезные дела в мас
штабе факультета. 

А пот группы 214/4, 212/2, 
213/2 огорчили плохой успевае
мостью. Многие студенты отри
цательно аттестованы по матема
тике и теоретической механпке. 
Лишь некоторые начали регуляр
ные занятия по черчению. 

Заканчивая разговор, Руфпна 
Федоровна выразила надежду, 
что студенты в отстаюн^их груп
пах подтянутся и последующая 
аттестация пройдет более успеш
но. 

А, ГЛУЩЕННО. 
студентка гр. 413/2 

Если 
сраШкть 
показатели 
Подводить итоги первой атте

стации трудно. Контрольные епю 
не начались, а студенты еще пе 
совсем настроились на трудовой 
,чад. Особенно это относится к 
первокурсникам. Правда, боевое 
крещение — сессию — они вы
держали с честью. 

Сессия проходила накануне 
большого праздника ленинград
ских политехников — 75-летия 
ЛПИ. Это налагало дополнитель
ную ответственность на студен
тов, обязывало их мобилизовать 
все силы на то, чтобы год юби
лея родного института сделать 
годом показательной учебы. Сту
денты знергомашиностроитель
ного факультета добились значи
тельных успехов в ату сессию, 
повысив абсолютную успевае
мость на 7,7 процента по сравне
нию с зимней сессней предыду
щего года. Пе ударили лицом в 

грязь н первокурсники, пх по
казатели достойны подражания. 
Лидеры, например группы 132/2, 
135/4 и 134/1, имеют соответ
ственно 90,5, 87,0 и 84,5 про
цента абсолютной успеваемости. 

Итоги первой аттестации по
казали, что первокурсникн эиер
гомаша этого года выгодно отли
чаются от своих предш«;ственнн-
ков. сравнение аттестаций по 
математике, например, показыва
ет увеличение числа аттестован
ных почти ка 6 процентов. 

Однако не все идет гладко. 
Если сравнивать показатели ме
жду отдельными группами по тон 
же математике (наиболее удобный 
.для сравнения предмет), то об
наруживается резкое различие. 
Так, если в группах 134/2 и 137 
аттестованы почти все, то в 
группах 131/2 и 135/2 число 
аттестованных не доходит до 10 
процентов, Зто тревожный факт, 
на который следует немедленно 
обратить внимание в первую оче
редь самим студентам. 

Итак, несмотря па обнадежи
вающую в целом картину успева
емости, успокаиваться на достиг
нутом нельзя. 

• Д. КРАСИЛЬНИКОВ, 
студент группы 136/2 

Идет подготовка 
к третьему трудовому 

В институте в разгаре работа 
по подготовке к третьему трудо
вому семестру. Создан штаб руко
водства стройками, назначены 
командиры и комиссары стройот
рядов. 2070 студентов ЛПИ при
мут участие в строительстве важ
ных объектов народного хозяй
ства. 

860 человек будут работать в 

Ленинградской области, 520 — в 
Коми АССР (поселок Вуктыл), 
320 — в Гурьеве, 60 — в Аст
рахани, 175 — в Ставрополе, 40 
студентов — ка вузовском строи
тельстве, 90 — проводниками. 
Вместе со студентами-стройотрй-
довцами трудовое крещение при
мут . 9 0 учащихся ПТУ и 220 
подростксв. 

^^^|^^I^«x»9^^о^I!^I^I!»«»абI^^I^о^а^ 

Комсомольская НА ПЕРЕДНЕМ КРАЕ 
ЖИЗНЬ 

М ОЕ знакомство с работой 
оперотряда ЛПП началось 

знакомством с его командиром, 
членом комитета ВЛКСМ ипсти
тута, Николаем Щербаковым. С 
шш я и пришел в штаб отря
да, отметив с удивлением, что 
каждый день прохо.дил мимо две
ри с медной табличкой «Штаб 
оперативного отряда» и нп разу 
ее пе заметил. 

Так же на первый взгляд не
заметна кропотливая работа, ко
торой занимаются комсомольцы 
оперотряда. Но вот что расска
зал Николай Щербаков: 

— Паш оперативный отряд 
существует при комитете комсо
мола ЛПИ вот уже одпипадпать 
лет. Секретарь комитета БЛКСМ 
Валерий Голубенцев решает об
щие вопросы руководства. Кон
кретные вопросы работы опреде
ляются сотрудниками милиций, 
которым мы помогаем, и обсуж
даются на заседа1шях штаба, со
бирающегося раз в неделю. 
Штаб состоит из коман.дира, ко
миссара, заместителя командира 
по оперативной части, начальни
ка штаба п командиров групп, 
Членами отряда яшгяются юноши 
и девушки, комсомольцы ЛПП, 
Почти все онп хорошо учатся. 

Работа в отряде очень ответ
ственна: член отряда должен 
строго руководствоваться требо
ваниями закона, Оперотрядовсц 

должен быть физически сильным 
и ловким, смелым и находчивым, 
уметь говорить с самыми раз
личными людьми, убеждать в 
своей правоте. 

Наиболее активные рабопппш 
оперотряда получают необходи
мые рекомендации, и, работая в 
отряде, становятся внештатны.чп 
ииспектооамп уго.човного розыс
ка, ОБХСС н спецслужбы. 

Основным направлением па
шей работы является сотрудниче
ство с отделом спецслужбы УВД. 
Это работа по борьбе с валютчи
ками и фарцовщиками. Второе 
направление — работа с ОБХСС. 
Это работа по конкретным уго
ловным делам. За последнее вре
мя с нашей помощью былн воз-
оулсдены четыре уголовных де
ла по спекуляции. Третьим на
правлением является работа с 
уго,товпым розыском. 

Кроме того, члены отряда бы
вают на институтских вечерах, в 
общежитиях, работая в контакте 
с ДНД нашего ипститута. 

Место работы оперотряда не 
определенный район, а весь го
род. Летом комсомольцы нашего. 
отпяда проводят воспнтательпуго 
работу с трутными подростками 
на стройках ССО. 

Пока Николай рассказывал, 
собра^п[Сь ребята, и в помещении 
штаба, которое они в шутку на
зывают «бункером», стало уют
нее. В руках одного нз ребят я 

увидел книгу по криминалистике 
и попросил Щербакова расска
зать что-нибудь интересное. И 
вот что услышал. 

...В один прекрасный день ста
жер Саша дежурил в самом цен
тре Невского проспекта, у «Го
стиного .двора». От интуристской 
пестроты рябило в глазах, не
щадно пекло солнце, хотелось на 
пляж. 

Но иа «пятачке» у подземного 
перехо.да «паслась» троица длин
новолосых недорослей. Уже би
тый час они крутились, пр1[ста-
вая к иностранцам. И когда один 
из туристов с ярким, туго наби
тым полиатиленовым мешком 
прошел мимо них в тень галереи 
«Гостиного двора», эти трое на
правились туда же. 

Саша увидел, как яркий пакет 
перекочевал в руки фарцовщи
ков. Тут же к пим подошел Са
шин товарищ Костя, но троица 
вдруг бросилась врассыпную. 
Тот, в руках которого был пакет, 
бежал прямо на Сашу, Парень 
расталкивал прохожих, все вре-
.мя оглядывался и поэтому даже 
не заметил, как Саша преградил 
ему путь. Он почти пе сопротив
лялся п только по дороге в пи
кет, пытаясь убежать, ударил 
Сашу мешком по голове. Дальше 
Саше пришлось тащить тяжелый 
мешок самому. 

Когда они пришли, в пикете 
уже сидели Костя и второй фар

цовщик. Злополучный мешок 
тряхнули над столом. Пз него вы
валились и шлепнулись па стол 
два тупоносых ботинка па 
«платформе». 

Все трое фарцовщиков полу
чили по заслугам, а Саша долго 
проклинал «эту дурацкую моду» 
и щупал шишку... 

По разным причинам приходят 
в отряд ребята. Одному попало 
в темном переулке, другой с дет
ства зачитывался детективами, а 
третьему кто-то сказал, что в 
оперотряде выдаются наганы. 

Попятно, что пинкертоновско-
го интереса надолго не хватает, 
по ребята почему-то продолжают 
работать в отряде, когда истека
ет срок стажировки. 

Кое-кто, не понимая их реше
ния, спрашивает: 

— Что тебе отряд дает, как 
будущему инженеру? 

Задавая этот вопрос, они за
бывают, что долг комсомольца 
состоит пе только в том,-лтобы 
быть прилежным студентом, но 
п преягде всего в том, чтобы 
быть гражданином. Осознание 
своего гражданского долга, убеж
денность, что нельзя оставаться 
равнодушным, сталкиваясь с от
рицательными явлениями в на-
ншй жнзни, и удерживает ребят 
в оперотряде, 

- Члены оперотряда хорошо • по
нимают, что негативные явления 
чужды нашей морали и безоб

разны пе только сами по себе. 
Онн, кроме того, оказывают дур
ное влияние на подрастающее 
поколение. Ведь идешь иной раз 
по Невскому и спра1иивасшь се
бя: ну почему, почему атот па
рень смотрит не вокруг себя — 
ведь вокруг Ленинград, не мне 
в лицо, наконец, а на мой зад: 
нет ли там красненького ярлыч
ка от «Левис». Бесспорно, «Ле-
вис» — отличные джинсы, но 
нв'Льзя же, кроме штанов, ничего 
вокруг не видеть! 

Мы живем в таком городе, ко
торый просто обязывает нас быть 
требовательными к себе и окру
жающим. Обязывает пе только 
Адмпра,лтсйством и Ростральны
ми колоннами, Эрмитажем и Лет
ним садом. Обязывает прежде 
всего Марсовым по,1см н Пйска-
ревским кладбищем, 

И чтобы • не было среди нас 
людей, позорящих звание ленин
градца, чтобы чище был наш го
род, работают в оперотряде ком
сомольцы. Они не могут стоять 
в стороне, и в этом заключается 
их гражданская позиция. Комсо
мольцы оперативного отряда ЛПИ 
находятся на переднем крае 
борьбы с нарушениями общест
венного порядка. «На переднем 
крае» — так сказано в их 1шят-
ве. 

И о ш не щадят своих сил для 
того, чтобы наш город становил
ся все лучше и лучше и чтобы 
слова «я ленинградец» всегда 
звучали гордо. 

Л. ЛИПЬЯЙНЕН, 
член молодежной редколлегии 

газеты «Политехнин» 



ПО-ЛИТЕХНИК 

БОЛЬШОЙ О Т Р Я Д 
будущих специалистов 

О вечерниках и заочниках вспо- — Нам достаточаю удовлетво-
нинают нечасто. А мелел тем это рителыюй оцегаш, — говорят 
большой отряд будущих специа- студенты в таких случаях. Но 
листов. В постановлегаш ЦК веаь дело-т^ не в стипендии, а в 
КПСС о. совершенствовашга сие- уровне подготовь! сов.реме51но.го 
темы высшего образования в специалиста. Па Всесоюзно1м с.те-
страие особое вшшание обраща- те студеитов Л. И. Брежнев от-
ется на повышенно уровня под- мечал, что научно-техшшеский 
готовки вечерников и заочников, прогресс требует высокой квали-
на однотипность требований царя- фикация, постоянного обновленля 
ду с дневными факультетами. 311а!ний, овладония методо.тогией 

Декаиат и преподавате л ьокнй п методшсой самостоятельной ра-
состав многое делают для реали- боты. Все «хвосты» и прорывы— 
заций этих требований: издаются следствие неу\мелой организации 
дополнительные учебные и мето- самостоятельной работы. К при-
дпчоские пособия, конспекты меру, одной из важных форм у^ю-
лекций, обзоры достижении нау- бы и кгатроля за успеваемостью 
кн и производства по соответст- являются сстанары, а у заючни-
вующнм специальностям и т. п, к-ов — копшрольные работы. 

Однако все же вечернгаш и Несмотря на то что разослал-
особеняо заочггнки, совмещающие ные методические указашя, в 
учебу с работой, находятся в бо- часиюсти по фи.чософин, иредъ-
лее трудных условиях, л хотя являют к ксштрольным работам 
они имеют значительно больший определмные требования, темпе 
практичесгшй опыт (ира1вда, ино- менее часто они пишутся по ус-
гда пе по специальности), но таревппгм программам, ие ошгра-
гораздо меньше общаются с пре- ются иа последние материалы 
подавателями, в период сессий XXIV съезда КПСС, Пленумов ЦК, 
слушают сокращенные курсы ле- совещаний коммунистических и 
кций, мало осведомлены о но- рабочих па-ртин. 
вейпшх достижениях наукп и Недостаточно глуооко изуча-
тезьники, слабее по.дготовлеиы в ются первоисточники, м!10гиеету-
теоретическом плане, Д&кты не приучены коЕюлгектнро-

Коиечио, есть уже сложившие- вать, выступают иногда по учеб-
ся специалисты, владеющие па- ыику или популярным брошюрам, 
выками самостоятельной работы, иногда оказываются вовсе неиод-
овоевремепно п четко выпол;няю- готовленными к занятию. 
щие практические задания, кон- Хотя сейчас многие вечерники, 
трольныс работы и даже рефера- как и студенты дне-вных факуль-
ты по общественпым наукам. От- тето:В, пишут рефераты, однако 
лштые результаты показалп о"" не проходят обществеино-по-
В, Попов, А, Ежков, В, Ванин .татической практим, многих фа-
(223-я гр.), М, К-очеткова, 0. Гор- культативных курсов, циклов 
чакова, М, Семенова (211-я гр,), лекций факультета общественных 
А. Любаюш (241/3) и мноше Щ)Офессий, Большую пользу ири-
друпие. Но поистине бичом обу- несло бы издание методических 
чения заочников и отчасти вечер- пособий о самостоятельной работе 
•нпков является задолженность, студентов, проблемные ле1;цин и 
несвоевременное вынолиеппе кш1- "олее полная информация о но-
трольиых п лабораторных работ, вейшпх достижениях иауки и 
переэкзаме!Новкн и задержки с техники, поиуляризация и рас-
переводем с курса на курс. Мно
гие заочники доедают экзамены 
за прош.чые семестры, пе нмеют 
зачетов по . философии, физн1се, 
матег.1атН'Ке, черчению и т, п. 

гарюстрацеаше ииститутских изда
ний. 

Повысить качество по>дготовки, 
теоретический уровень и культу
ру деловых отношений — значит 

Некоторые вечерники плохо по- готовить кадры, способные решать 
сещакуг лекции, не готевятся ч ; исторической важности задачу 
семн'нарским занятиям (назовем умелого соединения достиженпй 
Х'Отя бы Л, Калашникову, С, Фох- иаучно-техничеслмй революции с 
та, С. Большакова, О, Грибнмзу гареи.муществами социа.листнче-
(211-я гр.) и, естествешо, еава ской системы ^о^йства. 
услевают, с трудом переводятся Я, АБРАМОВ, 
с курса па курс. доцент 

В 

Веч.е/г 

КЛУБЕ ЛПИ состоялся ве- время третьего трудового семе- советских, так и иностраипых. 
чер, организоваипый интер- стра работают на стройках пяти- Б,лпл;айшие мероприятия, за-

клубом и немецким землячеством, летки, планированные интерклубом, -̂ • 
В октябре этого года исполняет- Интерклуб пользует-ся боль- это вечер польской эстрады и 
ся 35 лет со дня образования пшм успехом среди -студентов вечер, посвященный юбилею ос-
Германской Демократической Рсс- всех софа?!; в 1»а5оте клуба при- вобождсния Венгрии (в начале 
публики, и друзья из ГДР реши
ли поближе познакомоть нас со 
своей страной. Они рассказали о 
столице своей родины Берлине, 
показав диапозитивы о наиболее 
интересных местах этого города; 
советские и зарубежные студенты 
позна1;омились с системой о(я)азо-
вания в ГДР. Общегородской хор 
немецких юношей и девушек ис
полнил немецкие несии. Затем 
награждаччнсь памятными приза
ми. 

Бо время вечера мы взяли ий-
теовью у первого секретаря Сою-
за немецкой молодежи группы ];й7а10^ У'^^^^е представите,^ танцы. 
4С8/1, Наш первый вопрос был; • 20 стран. День ото дня растет ко; 

- Каково ваше мнение об-личество заявлений с просьбой 
интерктубе' принять в его ряды. Ыеропр;ПЯ-

Он ответил- тия, 0^)га'низуемые интерклуоом, 
— Идея вообще хорошая. Но" привлекают много студеитов, как 

есть еще нерешенные проблемы: 
самая большая трудность ~ это 
ие только привлечь советских • 
студентов, но и чтобы большая 
ннициатива исходила от студен
тов друшх стран, -

Далее ои рассказал, что их 
организация образовалась в 50-х 
годах. Сейчас у нас в вузе 
учатся 90 немецких студентов. 
Между ССНМ и ВЛКСМ налажены -
тесные связи. Недавно в Петро- • 
дворце прошла конференция этих • 
организаций, на которой обсужда
лись вопросы о социалистическом 
соревновании л стройотрядах. 
Студенты из ГДР активно участ
вуют в жизни института и во 

апреля). 

Хочется отметить чуткость 
администрации клуба ЛПИ, кото
рая предоставляет помещение по 
первой просьбе интерсектора. Но 
в то же время ие решены еще 
полностью вопросы о средствах и 
помещении для совета, антер
клуба. 

Вечер, подготовленный немец-
инм землячеством, продемонстрН" 
ровал нерушимую дружбу совет-
сшх и немецких студентов. Вза-' 
ключен'ие программы состоялись 

Слушатели факультетов обще
ственных профессий Г. ПО
ЛИКАРПОВ, В. ГОЛОВЧЕНКО, 
С. ВОРОБЬЕВ (293-я группа) 

Ж ^ Р 

На снимке: поют студенты из ГДР* 

РАСТЕТ НАША СМЕНА 
юношеская комплекс- группами 2—3 раза-в неделю, с 

шкапа «Поли- группами спортивного совершен-
Детская 

пая спортиоиая 
тс, 
по 
бо 
количеством 424 занимающихся. 
Все отделения школы укомплек
тованы детьми в возрасте от 7 

Куракин. Молодежная кома]иа в 
основном пополняется воспитан
никами ДСШ. Среди занимаю
щихся имеются способные и 

_ перспективные ребята: Володя 
отдых а ""зани мающихся д.чя отде- Вязовский, Сережа Комаров, Ва< 
леиия плавания ежегодно орга- дик Кленов... 
яизуется оздоровительно - спор- В 1974- году юным спортсме-

«Полите.чника» предстоят пГ Г ^ г ГпоптнвиТя школапа- ™виым лагерь иа две смеиы по нам «иолите.чника» прадстот-
до 18 лет. Спортивная '̂ ^ьола ра ^ Даугавпилсе, много стартов. Так, хоккеисты, 
ботает по "^''"^^^"^"^р^^зидй^.^м За период сущест^вания шко- пошнмают' участию в соревнова-
утвержденному лы треиерскш! составом подго-

прини м ают уч а стие 
НИИ иа первенство 

соревиова-
Ленииграда 

планам, 

ш ^ ш я ^ ' с С с Г " и ' ' к о м - , и т о Г ' ш товлеио двадцать семь кандд,да. среди колле^а-ивов второй груи-
щеипя СССР и ком,1тетом по уастеоа и мастеров спорта пы, В настоящее время они н-ме-
физической культуре и спорту ' ^ с с Р с 2 четьтре первораз- ют ..епло.хие результаты. Боксе-
при Совете Министров СССР. ,^^д\,;;,,Таю1псмеи^^ м.?адших ры принимают участие в сорев-

Детасап и юношеская спортив- разрядов свыше восьмисот. нованиях *'?\^Р^'^"^„„,. Р " " ' * ' 
ная школа комилектустся из Ч1.С- Наши юные спортсмены «По- »̂ "««̂ •̂:̂ ,̂ 1"У̂ =̂ ^̂ ^̂ ^̂  
ла и.а.1более способных к спорту литсхиика» принимают участие стне ^^^'^''^^'^^ХЛ^^Т^^ 
учащихся" общеобразовательных в спортивных соревнованиях Ле- стао -^0^ Д ^ о «Бурев̂ ^̂ ^̂ ^̂  
школ. Учебио-треняровочные за- нинграда. ЦС «Буревестник:, и " ^ " ^ Р ^ ' ™ „ ^ ^ ^ ' ^ Г ^ ^ 
иятпя в отделениях по видам страны. Игорь Клешиев стал чем- ^ н ы е пловцы примут уч̂ ^̂ ^̂ ^ 
спорта проводятся по учебным пноиом Всесоюзных заочных со- в первенстве ЛОС ДСО «Ьуре-
спорта "Р°^'^^;^^« "° [ ™ ревиоваияй по илававию «Весе- вестник., в первенстве Лении-

подготовительными и̂ ,̂, д̂ ^̂ ^̂ . ,̂^̂^̂_ ^^^ Всесоюзной града и других соревиоват1ЯХ. 
.спартакнадг школьников в Киеве Всю учебно-тренировочиую п 

Ира Колосова заняла 3-е место воспитательную работу оСеспсчп-
иа диста1щии 200 метров (воль- вает тренерский состав. По пла-
ный стиль), Р1ра Койкова стала ванию — Л. В. Бурова, В. А, 
призером международных сорев- Бурков, О. А. Савйаьев 11о хок-
нований по п.чаванию, которые кею с шайбой — В. И. I уляев. 
проходили в Румынии. Чемпно- В. П. Воро]п1и. По боксу — 
ном Европы среди юниоров в со- Ю. В. Лаптев, А. Л. Цалкия< 
ставе сборной команды СССР по Все они вкладывают много сил, 
хоккею с шайбой стал воспитай- энергии и знании в воспитание н 
1ШК нашей школы Борис Чучин. подготовку юных спортсметов. 

команды М. МАЛИНОВ. 
директор ДЮСШ «Политех
ник» 

Весна, весна!.. Чудесная пора! 

ч ^ » «^> л < 'Ьп№«№Л|«1' 

В составе хоисеилюи 
мастеров «Шторма» играет вос
питанник нашей школы Николай 

НАГРАЖДЕНЫ ЗНАЧКОЛ4 
В институт поступил приказ 

ьшпистра энергетики и электри
фикации СССР п . с. Неиорожне-
го, в котором сообщается, что за 
большую активную деятельность 
по подготовке инженерио-техни-
ческпх кадров и научные иссле-
дова1Нпя для гидротехнического и 
энергетического строительства, 
по согласованию с ЦК профсою
за рабочих электростанций и 
электротехнической промышлен
ности награждены значком «От
личник энергетики и электрифи-

];ацин СССР» следующие прено
давателп Ленинградского полп-
техшгческого института имени 
М. И, Калинина: П. И. Васильев, 
П. Л. Иванов, А, Л. Можевитинов, 
Г. А. Радченко, Л. А. Розин, К. П, 
Селезнев, Н. А. Филимонов, Д. С 
Щавелев, В. А. Иванов — заве-
дуюиц1е кафедрами; Ю. И. Уха
нов — проректор по научной ра
боте, А, Я. Головин, К, С. Поля-
нов, Ю, А, Рудыгин, Е. Б. Гуса* 
ковсний—доценты кафедр; Б. Д. 
Качановский — консультант ка
федры. 

Адрес оеданции:- Ленинград. 
М-27232 Заказ Л» 1679 

1 9 4 2 5 1 , Политехничесная, 29, 1-й учебный корпус, комната 336, тел. 42-89-17. . 
Ордена Трудового Красного Знамени типография им. Володарского Леннздата, Ленинград, Фонтанка, 57. Редактор И. А. ЛЕБЕДЕВ 


